



LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Logroño, un mes. 1 pta.
Fuera, trimestre. 4 »

Número suelto 5 céntos.

No se publica los días siguientes á festivos.

Comunicados 0'50 de peseta línea.

Año I.

Logroño 14 de Noviembre de 1889

Núm. 250

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38 principal.

Política Europea

Los lectores de ese periódico me conocen. No hago política, me propongo como decía *La Correspondencia de España*, ser eco imparcial de la opinión y de la prensa: no aspiro á estilista, sino á adelantar noticias y á este efecto, tengo montado mi servicio postal y telegráfico.

Me propongo demostrar mis condiciones de actividad, ya que no dé otra cosa, como el filósofo griego: *andando*.

Cuando hayan Vdes. recibido esta correspondencia quince días, V. y el público juzgarán, si sé cumplir con mi misión.

—Seguramente mañana, llegará á Monza el emperador de Alemania: entre las fiestas que se le preparan figura una cacería en el Parque, para la que se han hecho grandes preparativos: asistirá toda la familia real de Italia y numerosos invitados.

—Podemos asegurar, que, á su regreso á Alemania, Guillermo II, se detendrá en Junsbrunk, para celebrar una conferencia con el emperador de Austria: se le atribuye una gran importancia.

—«El Tageblatt», publica un telegrama de Zanzibar, confirmando la existencia y vuelta de Stanley y Emin.

—El almirante Krantz, ministro de Marina en Francia, ha presentado la dimisión, que le ha sido aceptada. El motivo de ello ha sido la disidencia con sus compañeros de gabinete en las gestiones coloniales.

—Se comenta mucho el viaje del conde Herbert de Bismarck á Pest y se atribuye en parte, á la cuestión de tratados de comercio, que como es sabido espiran en muchos Estados de Europa en 1891 y 1892.

—Llama mucho la atención en los círculos políticos, que no hayan sido invitados á la reunión preparatoria para designación de presidente de la Cámara, los diputados boulangéristas.

—Se indica para sustituir al almirante Krantz en el ministerio de la Marina á Vallón, actual diputado de Senegal: podemos asegurar que caso de firmarse este nombramiento, solo

será después de constituida la Cámara

—El gobierno ruso, está procediendo con gran actividad al armamento de un nuevo cuerpo de ejército en Polonia, para contrarrestar el alemán, que como es sabido, debe crearle con destino á la frontera rusa.

—Telegramas de Bruselas anuncian que el conde Dillon, estará en París el martes y se presentará en la Cámara de Diputados. Se dice también que en la reunión habida en Jersey, el comité y los diputados boulangéristas, han aconsejado al general Boulanger, vuelva á Francia apesar de su condena. En los círculos ministeriales, hemos oido asegurar que el gobierno está decidido, en el caso de que se confirmasen estas noticias, á aprovechar la ocasión para poner un término definitivo á estas perpétuas agitaciones.

—Anoche fué preso en Viena por la policía austriaca Edouard Le Pelletier, antiguo director del *Crédit Français*, que hace dos años estaba allí establecido con el nombre de *Le Roussier*. Se ha pedido telegráficamente su extradición.

—Mucho se ha hablado de España, durante la esposición, de nuestras típicas costumbres y de nuestros curiosos espectáculos. Uno de los que más llamaron la atención, fué el de la *troupe* de gitanas que todo el mundo fué á aplaudir. Hace dos días la prensa de París, se ocupa de la desaparición de *Soleá*,—no la canción— sino de la hija de *Mr. Chivo*, capitán de la *troupe* de gitanas. Pero no se ha marchado sola, sino acompañada del conde S. millonario conocido. La policía indaga, pero sus pesquisas hasta ahora, han sido infructuosas.

—Se censura vivamente á la administración de la esposición, que aun se permitan entradas de pago para no poder visitar absolutamente nada, pues las galerías atestadas de cajones no pueden atravesarse El campo Marte ofrece un aspecto muy triste; solo se ven carros y vehículos de todas clases, cargando mercancías: es febril la agitación que domina en los espositores para retirar, cuanto antes sus productos.

—Se teme que mañana se produzca una manifestación por la disuelta Liga de Patriotas, en el acto de la apertura de las Cámaras: la policía está prevenida y si hubiese desórdenes, serán reprimidos con mano fuerte.

—Mr. Larcey retira su candidatura á la academia francesa, en una

netable carta que hoy publicará la prensa.

—En el palacio Bourbon, era ayer objeto de gran curiosidad, el diputado obrero mr. Thivrier que se paseaba, correctamente vestido de negro y puesta por encima una blusa azul larga y nueva, de las que aquí usan los trabajadores: parece que en su programa habia prometido asistir así á las sesiones: no llevaba gorra.

—Gran comida ofrecida por Mr. Spullerel último sábado, con asistencia de todo el cuerpo diplomático extranjero acreditado.

—Parece que el gobierno inglés ha hecho saber al general Boulanger que no veía con gusto se celebrasen reuniones políticas en su territorio.

—Se anuncia una nueva huelga en París: la de los cocheros: esta vez no será contra las Compañías, sino contra la Prefectura: piden la aplicación de la tarifa kilométrica, que aunque mejor para todos, no puede aplicarse de momento por falta de contadores perfectos.

Garci-Fernandez.

NOTAS SUELTAS.

Leán ustedes este parralillo de la sesión del Senado, que no deja de tener miga.

«Advertimos, con gran sorpresa que cuando algún personaje de la fusion sube por el arbol de la suerte, se encarama por ese arbol la alegre y alborozada turba de sus hijos, de sus yernos y de sus compadres.»

¿No les basta? Pues allá vá otro tocado de naturalismo.

«La mayoría de la Cámara ha quedado reducida á don Práxedes Mateo Sagasta y á un hijo de don Práxedes Mateo Sagasta, y á un hermano de don Práxedes Mateo Sagasta y al consuegro de don Práxedes Mateo Sagasta y á los primos, sobrinos y demás parientes y contertulios de don Práxedes Mateo Sagasta.»

Pero diga el señor Bosch ¿de que se componen las mayorías parlamentarias?

—De los partidarios del Gobierno. Y ¿hay partidarios de Sagasta que no sean parientes deudos ó contertulios suyos?

Ruego que no dudamos será atendido, siquiera para que haga *pendant* con el licenciamiento de los 8000 soldados.

«El general Dabán ruega al ministro de la Guerra que se cubran las

vacantes que existen de oficiales generales.»

El ministro de la Gobernación ha declarado en pleno Senado, que los tribunales de justicia no condenarán á los concejales madrileños.

Esto ya lo digimos nosotros cuando el gobierno hacía sonar la caja de los truenos.

Lo que no comprendemos es como se ha llevado este asunto á los tribunales.

Valía mas haber dicho. Estos señores estaban amparados por nosotros y basta.

Nadie hubiera levantado la voz: vamos teniendo todos muy dura la epidermis.

Según *El Diario Español*, en la sesión del lunes corrió en el Senado sangre de alcaldes.

No comprendemos el plural. Allí no salió á relucir mas que Abascal.

Vamos sí, el otro alcalde sería el propio Bosch.

Que manejaba puñal de dos filos.

La comisión de presupuestos no pudo ponerse de acuerdo por la sencilla razón de que no supieron hermanar la lógica con la opinión del ministro.

¡Este afán de hacer economías en el papel!

Donde digo digo no digo digo que digo Diego.

El regimiento Fijo de Ceuta no es tal Fijo sino que es de Ceuta.

Y se salvó el país con esta economía en palabras.

De fijo.

Congreso

Sesión del día 12 de Noviembre

A las tres se abre la sesión bajo la presidencia del señor Alonso Martínez.

Se lee el acta, y el señor García Alix que está solo en el salon. pide que se cuente el número de diputados.

El señor Sagasta (don José), pide que la votación sea nominal.

Verificada así, resulta aprobada el acta por 70 votos.

Ruegos y preguntas

El señor DUCAZCAL censura al director de comunicaciones por extravío de un certificado de telégrafos.

El señor PUIGSERVER, explica los

fundamentos de una disposición del ministro de Hacienda, encaminada á que se atendiese una reclamación del conde de Villapadierna, hecha al ayuntamiento de Madrid, sobre pago de una deuda.

Lee la Real orden dictada por el orador cuando estaba al frente del ministerio de Hacienda en la que se demuestra que aquella reclamación era justa.

Pide que se remita á la Cámara el expediente sobre este asunto.

El señor PORTUONDO, indica la conveniencia de que el gobierno fije su atención en los Estados-Unidos, para llegar á una confederación comercial de los pueblos americanos.

El señor ministro de ESTADO declara que el gobierno español, considerando á España como potencia americana en lo que al comercio se refiere, sigue atentamente los trabajos de la confederación y está dispuesto á sostener sus derechos.

El señor DOMINGUEZ (don Lorenzo) niega que sea exacta la noticia que han dado algunos periódicos de que él hubiese suplicado al presidente de la Cámara que retardase por 24 horas la discusión del proyecto de reforma electoral.

Explica su acatamiento para no discutir en la sesión pasada el sufragio universal.

El señor DIAZ MOREU pide varios datos al ministro de Ultramar.

El señor CASSOLA pregunta al ministro de la Guerra, si están vigentes las disposiciones de 1887 relativas á material de Guerra y el tiempo que ha de durar el servicio activo.

El señor CHINCHILLA le contesta afirmativamente.

El señor CASSOLA dice que en ese caso es ilegal el haber dispuesto de un depósito de siete millones y el haber licenciado fuerzas del ejército; anunciando con este motivo una interpelación.

El señor MINISTRO le contesta que la acepta para el viernes.

Puesto á discusión el proyecto de venta de las Salinas de Torreveja, defienden sus enmiendas los señores Somogi, García Alix y Azcárate, siendo desechadas todas.

Se aprobó la totalidad del proyecto entrando en la discusión del artículo primero.

Se levantó la sesión.

Senado.

El señor FABIÉ escita al gobierno para mejorar la situación de la clase obrera é impedir la emigración.

Empieza el señor duque de TETUAN pidiendo que se dé lectura al decreto admitiendo la dimisión de Martínez Campos y que este asunto lo tratará para poner de relieve la conducta del gobierno. —Se dió lectura al decreto. —Continúa el duque de Tetuan haciendo un largo discurso para manifestar que no viene á atacar ni molestar á nadie. Espone varias consideraciones políticas reduciéndose estas á demostrar que el gobierno no hace nada para estirpar la inmora-

lidad ni mejorar la situación del país. Califica su discurso de *tijera* porque no dirá nada nuevo y que solo se limitará á reproducir hechos.

Censura al gobierno por haber esperado á corregir los abusos cuando se denunciaron al parlamento. Recuerda que se separó de la dirección del señor Sagasta por creerla perturbadora.

Declara que Sagasta infringe los derechos de la Constitución, por ser él quien elige los ministros quitando esta facultad al Rey.

Dice que el gobierno conduce al país á la ruina.

Dice que se ha remitido á los tribunales el expediente del ayuntamiento sin datos para que estos declaren la irresponsabilidad de los concejales y que el gobierno debiera ser castigado por abandono.

Continúa el orador leyendo multitud de datos y comentándolos de modo que prueben la responsabilidad del gobierno y del gobernador en el asunto.

Encontrándose cansado pide se le reserve la palabra para mañana.

Se levanta la sesión.

CORRESPONDENCIA.

Miranda 13.—Tras las operaciones de Pancorbo, vuelven las tropas á sus cuarteles.

Como quizás sepan cuando esta carta llegue á su poder, los detalles del simulacro, me contentaré con hacer un ligero extracto de él.

Situado como estaba en Pancorbo oigo decir que la columna que ataca intenta que las fuerzas que defienden el desfiladero, concentren sus fuerzas á la izquierda protegiendo la retirada. Al mismo tiempo un batallón de Andalucía entra en acción ayudado de una batería y un escuadrón, tomando el pueblo de Villanueva. La defensa por medio de su infantería asegura la retirada por Arrebatacapas, á la vez que hace desalojar la carretera y refuerza la Sierra de Santa Eugracia.

Mientras tanto la caballería que ataca ha tomado por sorpresa la iglesia de Pancorbo y sigue tomando la Torre y peñas de Santa Marta desde donde rompe el fuego protegida por uno de sus escuadrones. El resto de la columna de ataque se rehace y toma á Pancorbo retirándose la defensa, se retira con mucho orden por Arrebatacapas dándose por terminado el movimiento.

El capitán general ha quedado muy complacido de la instrucción de las tropas, telegrafando á Madrid que el simulacro resultó brillante.

Al disparar un cañón, pegó un tiro á un idiota de 25 años, que murió al poco rato.

Nada más: suyo afectísimo,
El Corresponsal.

Sección de noticias

Hoy inauguramos la sección de «Política Europea», correspondencia

diaria redactada por nuestro antiguo corresponsal en Paris. Las cartas publicadas acerca de la exposición, le han presentado gallardamente á nuestros lectores, escusándonos ese trabajo.

Con esto, con el alcance postal y los extractos de Cortes, recientemente introducidos en nuestras columnas, hemos dado toda la amplitud posible á las secciones de Madrid y del extranjero. Quizás no tardaremos en introducir nuevas reformas, con lo que corresponderemos en lo posible á la confianza que nos viene dispensando el público.

El once del actual y entre 5 y 6 de su tarde, fué muerto en el pueblo de Corporales, Segundo Mailan, vecino del mismo, siendo detenidos Marcos Gomez y sus hijos Rufino y Bonifacio, los dos últimos como presuntos autores del hecho, los que ingresaron en las cárceles del partido.

El ayuntamiento de Arnedo ha expedido comisiones ejecutivas de apremio contra los de Bergasa, Tudelilla y Carbonera por débitos de contingente carcelario.

En la concurrida reunión que anoche celebró el partido republicano de coalición de esta capital, no se tomó un acuerdo definitivo, hasta que recopilen datos esenciales, solo si resolvieron dar amplias facultades á la Junta directiva asociada de la comisión para determinar lo que mas convenga á los intereses de las fracciones que representan.

Ayer por la mañana recibimos una carta, cuya procedencia ignoramos y con firma desconocida.

Dicha carta parece es nacida en San Sebastian el dia 10 del corriente; ha estado en Tolosa, en la misma fecha, y ayer fue entregada en esta Redacción.

De tal historia puede tomar nota nuestro apreciable colega de San Sebastian *La Libertad*.

La carta no se publica porque LA RIOJA no lo hace de escritos que vienen en estas condiciones.

Por la Sala correspondiente del Tribunal de Cuentas del Reino, se ha dictado fallo absolutorio en las cuentas generales de contribuciones del ayuntamiento de esta capital, rendidas por D. Juan Velasco, depositario del mismo, correspondientes á los años 1881-82, 1882-83 y ampliación de este último.

En el tren correo de la tarde de ayer, llegó á esta capital, de regreso de su expedición á Paris, la distinguida señorita doña Sagrario Perez Caballero, hija de la primera autoridad civil de la provincia.

Anteayer se celebró en la Audiencia de lo criminal de Bilbao la vista, en juicio oral y público, de la causa formada á D. Benigno Loyola, director de el colega *El Euskarro*, por injurias y calumnias inferidas á nuestro amigo y paisano D. Manuel Eche

varria, director de *El Noticiero Bilbaíno*.

Muy de veras lamentamos tan desagradable incidente.

El dia primero del mes actual debían los ayuntamientos de la provincia de Santander á la Diputación:

El de Santander 885.008,57 pesetas, y los restantes de la provincia 352.915,97, componiendo un total de 1.237.924,54 pesetas.

Nos consta que tiene tomado el teatro de esta localidad, la compañía cómico-dramática que dirige D. Emilio Villegas, y que se halla trabajando en la actualidad en Burgos.

Las buenas noticias que tenemos de la compañía, unido al repertorio completamente nuevo con que cuenta y lo baratísimo de los precios, nos hacen creer que tendrá un magnífico resultado.

La *Gaceta* del 9 del corriente publica el decreto sacando á oposición 80 plazas de aspirantes al cuerpo de correos; dichas oposiciones tendrán lugar en Madrid en 10 de Febrero próximo, pudiendo presentar las solicitudes y demás documentos en el preciso término de 30 dias.

Hemos oido que con este motivo se vá á establecer por empleados del ramo una academia preparatoria en esta capital.

El Astralín ó la Astralina. Con estos dos nombres se designa un nuevo producto de la industria parisienne, destinado al alumbrado doméstico, en competencia con todos los demás medios conocidos de producir luz artificial, según dicen varios periódicos.

Es un líquido incoloro, inodoro, transparente y fluido como el agua; no produce manchas en las telas ni papeles, ni es peligroso su manejo; además tiene la inapreciable ventaja de arder en toda clase de aparatos destinados á la producción de la luz, desde el modesto candil hasta la lámpara más perfeccionada artística.

Este líquido, extraido del petróleo por un método conocido solamente por sus inventores, es mucho mejor que la gasolina.

A los señores Obreros, Ojalateros y Plomeros.

—Se necesitan obreros aventajados en estos oficios y para dedicarlos á instalaciones de Luz Eléctrica, para lo cual se les instruirá. Siempre que reúnan las condiciones de honradez y probidad, podrá asegurarseles trabajo continuo. Los que lo deseen pueden dirigirse á Felipe Ortigosa, Pamplona.

Al comercio de exportación.

—La casa de D. Juan Amann, en Montevideo, se ocupa con preferencia de las ventas, por su cuenta y en comisión, de toda clase de productos españoles. Dirigirse á su representante en España, don Tomás Amann, Bilbao.

El profesor dentista señor Valverde, ha regresado de su corta excursión á Haro, y agradecido á la buena acogida que en meses pasados tuvo, ha

instalado su gabinete por algún tiempo entre nosotros, calle del Mercado, número 112, pral, en donde recibe consultas de nueve de la mañana á cuatro de la tarde todos los días.

Nuestros apreciables lectores leerán en el presente número un anuncio de la bien reputada firma de los señores **Valentín y Cia.** en **Hamburgo**, referente á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una importante fortuna.

ALCANCE POSTAL

Madrid 12 de Noviembre de 1889
4 t.—El solo anuncio de que el señor Bosch se vá á ocupar 25 sesiones de las cuestiones del ayuntamiento de Madrid, ha quitado completamente el interés al debate que inició ayer. Si no fuese por el deseo que hay de saber lo que vá á declarar el general Martínez Campos, la interpelación del señor Bosch la oirían cuatro senadores y los maceros.

Hoy el señor Romero Girón volverá á terciar en el debate para contestar ampliamente á la denuncia que hizo ayer el señor Bosch, sobre un pago hecho en el ayuntamiento ordenado por el señor Puigcerver.

4:20 t.—Hoy principiará la discusión del sufragio universal en el Congreso, con escasa concurrencia, pues toda la atención política está fija en la alta Cámara.

El señor Castelar regresará pronto si continúa la discusión del sufragio.

4:30 t.—Es objeto de muchos comentarios la decisión del señor Romero Robledo, de pasar una temporada en el Romeral, cuando la animación política está en su periodo álgido. *Malas lenguas* dicen que esa marcha es motivada para no verse en la necesidad ni de defender el sufragio ni el combatirlo.

4:45 t.—
A consecuencia de las diferencias y antagonismos que se ciernen desde algún tiempo á esta parte en el seno del gabinete, y de la enérgica campaña que vienen haciendo los coincidentes al ministro de Hacienda, ha circulado como muy verídico el rumor de que D. Venancio Gonzalez planteará la crisis en el primer Consejo que se celebre y con carácter de irrevocable.

5 tarde.

Cotización de la bolsa de hoy

4 por 100 interior	75'25
4 por 100 exterior	76'90
4 por 100 amortizable	89'05
Cubas	106'20
Banco	413'00
Tabacos	107'50

7:30 t.—Hoy ha firmado la Reina los decretos jubilando al presidente del Tribunal de Cuentas, don José García Barzanallana, y nombrando á don Carlos Navarro Rodrigo, para reemplazarle.

Los romeristas se muestran bastante disgustados de la marcha de los debates parlamentarios. Los conjurados parece que tampoco están satisfechos con el jefe del partido conservador, manifestando que se encuentra muy retraído de los asuntos parlamentarios.

La sub-comisión de Gracia y Justicia ha emitido dictamen en los

presupuestos de su departamento, suprimiendo el tribunal de órdenes militares y 20 audiencias de lo criminal.

El señor Aguilera ha impuesto 2500 pesetas de multa á la compañía del Norte por faltas en el servicio.

Corren rumores de que muy pronto ingresará Romero en el partido conservador.

Los disidentes de la mayoría parece que gestionan la inteligencia con los amigos del general Lopez Dominguez.

Los principios de los turnos en el debate económico los consumirán los señores Cos-Gayón y Villaverde.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 14.—1:15 m.
En el SENADO continuó el discurso de Tetuan su interrumpido discurso en medio de gran concurrencia, tanto de diputados como de público, empleando en su oratoria tonos tan enérgicos como en la de ayer. Formuló graves cargos contra el gobierno y tanto más graves contra el ex-alcalde de Madrid Sr. Abascal.

Censuró al gobierno por la inusitada forma en que estaba concebido el Real decreto admitiendo la dimisión del señor Martínez Campos.

Pidió que una vez aprobados los presupuestos el señor Sagasta plantee la cuestión de confianza á la Corona.

Negó que el señor Sagasta represente al partido liberal, pues en su concepto esta representación mas corresponde al señor Martos. (Rumores.)

Combatió los últimos decretos de Guerra que tienden á la desorganización del ejército y terminó pidiendo abandone el poder el gobierno actual.

El ministro de la Gobernación, en razonado discurso, rebatió los cargos que el señor duque de Tetuan había formulado.

Madrid 14.—1,15 m.
En el CONGRESO terminó la discusión acerca de la venta de las salinas de Torreveja, cuyo proyecto quedó aprobado, entrando á continuación á discutir el de sufragio universal. El señor Dominguez consumió el primer turno, en contra de la totalidad, no conteniendo su discurso argumentos de gran valía.

En la sesión de hoy será contestado por el señor Figueroa.

A cargo del señor Pidal esta el segundo turno en contra y el señor Elduayen terciará en este debate.

4 por 100 interior	75'30
4 por 100 amortizable	89'15

Madrid 14.—1:15 m.
La *Gaceta* de hoy publica el decreto de reorganización de Establecimientos Penales.

El gobierno italiano ha dado orden á su escuadra se presente en el puerto de Tanger á pedir explicaciones y obtener satisfacción por los últimos atropellos de que fué objeto su representación en aquel punto.

Madrid 14.—1:30 m.
El marqués de Sardeal hablará en el Senado acentuando su oposición al gobierno.

El Presidente del Consejo de ministros hará el resumen del debate pendiente.

El general Martínez Campos, se cree con fundamento, no hará uso de la palabra.

Circulo de la Amistad

Por acuerdo de la Junta Directiva de este Circulo, el domingo 17 del mes actual, á las dos y media de la tarde, tendrá lugar en el salón segundo del mismo, la venta en pública subasta de los objetos siguientes:

- 19 Butacas de terciopelo
- 1 Reloj de pared
- 22 Faroles forma estrella de colores
- 1 Armario para Biblioteca
- 1 Diván con respaldo tapizado de yute
- 1 Escritanía de metal con dos tinteros, salvadera, oblero y campanilla
- 2 Aparatos colgados de una luz, porcelana
- 4 Brazos para una luz
- 2 Id. completos
- 1 mármol redondo de velador
- 1 Velador cuadrado de mármol pié de hierro
- 2 Veladores redondos, piedra negra
- 1 Mesa grande de comedor con guta-percha
- 4 Mesas de tresillo útiles
- 2 Id. inútiles
- 1 Cocina económica de hierro.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la subasta, debiendo advertir que las condiciones para la venta y los objetos espresados se hallan de manifiesto en el citado salón segundo.

Logroño 12 de Noviembre de 1889.—El Presidente, Claudio Orio. El Secretario, Melitón Aréjula.

Nota.—Todo se venderá por separado.

¡Ojo! Logroñeses ¡Ojo!

que son ya los últimos días que estarán

Los Madrileños

GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

Si quereis comprar bueno y barato no dejes de visitar la tienda de **Los Madrileños**, que son ya los últimos días.

Gran liquidación de Los Madrileños

ULTIMOS DIAS

Inmenso surtido en lencería, mantelería, lanería, sedería, chambras, enaguas, camisas-canesús, pantalones, calcajes, puntillas, guantes, mitones, medias, calcetines, cortinas, camisas interiores, chalecos de Bayona, refajos, y sillos, colchas, colchones, blondas, velos, toallas, mantillas de polla, vestidos de niños, chaquetas de punto y ¡la mar en corsés y toquillas! y otros varios géneros que este amable público podrá encontrar en la tienda de **Los Madrileños**, establecida en la calle de Mercaderes, frente á la de Herrerías.

Ultimos dias.

JUAN HERCE, arboricultor

Premiado con dos diplomas de 1.ª clase en la exposición de Barcelona.

Continua vendiendo toda clase de árboles frutales y de adorno de lo mejor conocido hasta el día

En su posesión de Albelda (Logroño) Pidanse catálogos.

SE VENDE UN EJEMPLAR DEL AÑO CRISTIANO. En esta imprenta darán razón.

La curación de la Tisis Las píldoras anti-septicas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de Paris, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habian alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, despues de rigurosas comprobaciones, que con las **Píldoras anti-septicas del doctor Audet** se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. **Calman la tos, moderan la espectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetite.** Remedios para quince días, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al **Instituto Audet**, Carrera de San Gerónimo, 15, Madrid.

Venta en Logroño: Fernandez, Piquer, Sanchez, Saz y demás boticas y droguerías. —En Haro, Baltanás.

LOS SEÑORES

JOSÉ LOPEZ Y COMPAÑIA

establecidos en Logroño, calle del Mercado, núms. 114 y 116, con el fin de dar salida á las muchas existencias de muebles y sillerías de tapicería que poseen, venden mas barato que ningún otro establecimiento, por que son ellos los constructores de los referidos muebles y no pagan jornal alguno.

Los precios de los muebles son los siguientes:

	Pesetas
Butacas forradas en yute	25
Medias sillerías Luis XIV, sin falla, en yute	175
id. id. id. con talla id.	200
id. id. fantasía en blanco	160
id. id. Luis XIV, con recuadros tallados y copete, y estriados los largueros, pies y frente	250
Sillerías de guitarra, 6 sillas, 2 butacas y un sofá	200
Sillerías cuadradas, estilo Zaragoza	175
Sillería ovalada y moldeada	250
Armario de luna	115
Aparador	75
Entredos	45
Lavabos	25
Otros mejores	45
Mesas de noche, tapa marmol	12
Cómodas	35
Mesas ministro. nogal macizo	100
Otras	42

Además tenemos infinidad de sillerías de todas clases á precios arreglados.

CENTRO GEODÉSICO TOPOGRÁFICO

Dionisio Casañal y Zapatero

Oficial del Cuerpo de Topógrafos

Ex jefe de la 12.ª Brigada Topográfica del Instituto geográfico y estadístico, Vice-presidente honorario del Comité central de Geómetras de Francia.

OFICINAS: Calle de Torre nueva, 40, pral. **Zaragoza.**

Este Centro se encarga de facilitar á los Ayuntamientos modelos impresos de actas para todo lo concerniente á las operaciones de amojonamiento y d sllinde de los términos municipales en cuyas operaciones se ocupan las Corporaciones municipales de España, contesta á las consultas sobre dichas operaciones y se encarga de las incidencias á que diere lugar la no conformidad de los Ayuntamientos colindantes, y de todos los trabajos de perimetría, planimetría, etc, etc.

Dirigirse al Director del Centro: D. Dionisio Casañal.—Torre nueva, 40, pral.—Zaragoza.

EMILIO ALVARADO

Oculista de Valladolid

EX-DIRECTOR DE LA CASA DE SALUD DE PALENCIA

Permanecerá en Logroño desde el 10 de Noviembre al 10 de Diciembre. **Fonda del Comercio**, de Manuel Alfageme, Muró del Carmen, núm. 9.

Durante mi ausencia, queda al frente de la consulta de Valladolid, mi hermano político, el médico D. Adolfo Alvarez.

Ama de eria.—Una joven soltera, de 17 años de edad, sana, robusta y con leche fresca, desea adquirir colocación para criar.

El que desee mas informes puede dirigirse á la redacción de este periódico.

